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Devant les jolies cartes de vœux faites pour les résidents de la Ramée, toute l’équipe éducative 
vous adresse tous ces vœux pour cette nouvelle année : Bonne année et bonne santé ! 

Que chacun puisse trouver en cette année 2023 de la joie, des moments de bonheurs partagés 
et de la réussite dans ses futurs projets ! 

Prenez soin de vous et de vos proches… 
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Dans notre dernière édition les élèves de la classe de Mathilde avaient interviewé Brigitte avant 
son départ. Aujourd'hui, ils ont des questions à poser à leur nouvelle directrice pour apprendre à 
mieux la connaître. Les voici :   

1/ Bonjour, aimez-vous être directrice ? Depuis combien de temps l’êtes-vous ? 

Bonjour,  

J’aime beaucoup mon métier de directrice. J’ai été directrice 11 ans d’une petite école de 4 classes 
à Chimilin dans le Nord Isère. C’est ma septième année de direction à Don Bosco à Gières. Cette 
année, je cumule les directions de Don Bosco et de St Hugues à Allevard. 

2/ Qu’est-ce que ça vous fait d’être directrice de l’école St Hugues ? 

Je suis ravie de pouvoir aider l’école ST HUGUES en étant la directrice cette année. Ça me 
rappelle la première école dans laquelle j’ai travaillé. J’apprécie beaucoup l’équipe qui est 
sympathique et dynamique. J’ai été également bien accueillie par les jeunes et les familles. C’est 
chouette !  

3/ Aviez-vous déjà entendu parler de notre école avant ? 

Oui, car je n’habite pas très loin. Et aussi, je rencontrais souvent l’ancienne directrice, Mme 
DELEUZE en réunion de directeurs.  

4/ Pourquoi êtes-vous venue dans cette école tandis que vous êtes déjà directrice d’une autre école ? 

C’est difficile parfois de trouver un nouveau directeur dans une petite école. Il y a une classe à 
gérer et aussi la direction qui demande beaucoup de travail. Ce n’est pas facile d’avoir un candidat 
qui habite à proximité. Il y a plus de candidats en ville, vers Grenoble ou Chambéry, et ils n’ont pas 
forcément envie de faire la route tous les jours…  



Comme il n’y avait pas de candidat pour cette rentrée scolaire, j’ai accepté de prendre cette mission 
pour rendre service !  

5/ Quelle(s) différence(s) y a-t-il entre vos deux écoles ? 

Déjà, la taille : il y a 12 classes à Don Bosco. Cette école est rattachée à un collège de 20 
classes. Il y a seulement 5 classes à Allevard. Je ne fais pas exactement les mêmes tâches. A Don 
Bosco, il y a une secrétaire, une comptable…. A Allevard, cette année, il y a des personnes 
bénévoles qui m’aident à l’OGEC et aussi les maitresses qui font déjà plein de choses seules et en 
équipe ! Et j’apprécie beaucoup cette aide et cette autonomie.  

6/ Être directrice a-t-il toujours été votre rêve ?  

Au départ, cela n’était pas mon projet. Je voulais juste être enseignante. Et quand j’ai terminé 
« l’école des maitres », on m’a proposé une direction dans une petite école. J ’ai aussi accepté car 
ce n’était pas très loin de ma famille à Chambéry.  

Cela n’a pas toujours été simple. Je suis plutôt épanouie dans mon métier. Parfois il y a des moments 
difficiles ou des choses compliquées à gérer, mais je suis très heureuse quand je réussis à surmonter 
les difficultés ou quand on trouve des solutions !  

7/ N’est-ce pas compliqué d’être sur place seulement le mardi ? 

Ce serait compliqué pour moi de venir plus souvent. J’arrive à travailler pour l’école d’Allevard 
depuis mon domicile, et de Don Bosco aussi. Les lundis, j’ai la chance d’avoir une maitresse 
(actuellement Mme Cécillon) qui a accepté de m’aider dans mon travail.  

Par contre, ce qui est difficile en ne venant que les mardis, c’est d’arriver à connaitre et reconnaitre 
chacun : les parents, les jeunes… 

8/ Est-ce que vous voulez être maîtresse aussi ? 

Depuis que je suis directrice j’ai toujours été maitresse également : en maternelle et en CM surtout. 
C’est la première année que je n’ai plus de classe.  

9/ Avez-vous fait un autre métier avant ? Si oui, lequel préférez-vous ? 

J’ai fait des remplacements en tant que professeur de sport. Et pendant mes études j’ai aussi 
travaillé chez décathlon. Je préfère travailler en école.  



10/ Qu’est-ce que vous préférez dans votre travail ? 

Ce que je préfère dans mon métier, c’est quand, avec une équipe, on réussit à accueillir un jeune 
avec des besoins particuliers, et qu’on le voit s’épanouir. Parfois cela peut prendre plusieurs années, 
et cela ne fonctionne qu’à condition que la famille coopère avec l’équipe !  

11/ Si ce n’est pas trop indiscret : où habitez-vous ? Et avez-vous des enfants ? 

J’habite sur la commune du Cheylas, je suis mariée et j’ai deux filles de 13 et 15 ans, Cerise et 
Amélie. Je rajoute aussi que j’ai un chien de 8 ans qui s’appelle Prince !  

12/ Quelle est votre couleur préférée ? 

Je n’ai pas de couleur préférée. J’aime la couleur en général !  

13/ Aimez-vous le ski ? 

J’aime bien aller en montagne. Mais je ne suis pas fan de ski. Je vous confie un secret : J’ai peur 
de la vitesse ! CHUUTTTT !  

 



LA SEMAINE DU GOÛT 

A la découverte des légumes et fruits d’automne… 

 

 

 

 

 

Un goûter à partager… 

 

 

 

 

 

Chacun a mis la main à la pâte : 

les CE2-CM1 ont réalisé une 

compote de pommes, les CM1-

CM2 ont fait des barres de 

céréales, les CP-CE1 ont cuisiné 

des cookies, les GS/CP ont 

réalisé des gâteaux aux 

carottes et les TPS-PS-MS ont 

fait des gâteaux aux pommes.  

 

Le goûter a été très apprécié 

par les élèves si bien, qu’à la 

fin, il n’en restait plus une 

miette ! 

Cette activité a rassemblé 

toutes les classes de l’école 

autour d’un goûter équilibré à 

partager avec ses camarades 

et ses parrains/marraines.  
 

 

Découverte des légumes et fruits d’automne chez les TPS-PS-MS : 

le butternut, le potimarron, la patate douce, la pomme de terre, 

l’oignon, la carotte, la courgette. 

Quelques élèves nous ont apporté des « trésors d’automne ». Ils 

ont pu découvrir des marrons et des châtaignes avec leurs bogues, 

ainsi que des glands et des noix. Pas facile de s’y retrouver ! 

TPS-PS-MS 



A la découverte des tisanes médicinales… 

 

  

Ce mardi 11 octobre nous avons accueilli dans notre école Caroline LEGOUT, 

productrice de plantes médicinales et aromatiques dans la ferme « Legoût des 

plantes » à Saint Martin d’Uriage.  

Tous les élèves ont commencé par faire un petit tour dans le jardin de Corine. Là-bas, 

Caroline a trouvé trois plantes (la bourrache, la menthe et la brunelle) qui n’avaient 

pas été plantées par Corine et qui ont des vertus thérapeutiques.  

   

De retour en classe, Caroline nous a parlé de différentes plantes que 

l’on peut boire infusées dans de l’eau chaude et qui ont des 

propriétés médicinales, comme guérir les maux de ventre ou les 

maux de tête et régler quelques problèmes de digestion ou encore, 

améliorer le sommeil. 

 

Pour clore cette matinée, les élèves ont fabriqué leur propre tisane 

(infusette) avec de la menthe chocolat, du tilleul, de la mauve, de la 

brunelle et du bleuet. 

TPS-PS-MS 



Danse Africaine 

Sur les rythmes et la danse 
venus d’Afrique… 

 
Le vendredi après-midi c’est un peu la fête à l’école Saint 

Hugues ! Medson, Facinet et Bala nous font découvrir les 

merveilleux sons de leur continent, pour le plus grand 

plaisir des petits et des grands ! 

C’est avec envie et curiosité que les élèves, de la toute 

petite section au CM2, découvrent les instruments 

typiques, les chants venus d’ailleurs et bien sûr la danse. 

Le spectacle de fin d’année promet d’être magnifique !!! 

 

 

TPS-PS-MS 



1ère rencontre avec son parrain ou sa marraine 

Nous avons rencontré et fait connaissance avec nos parrains ou 

marraines de la classe des CE2/CM1. Nous avons joué à un jeu de dés 

« Parler de moi » pour apprendre à se connaître.  

Ensuite, nous nous sommes offerts un dessin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vivement la prochaine rencontre ! 

 

 

Ce lundi 12 décembre, nous avons fait des jeux mathématiques avec nos 

parrains-marraines. 

Les GS ont joué au jeu de Pipo le Clown (dénombrement), au loto des 

nombres (avec les différentes constellations de chaque nombre) et au jeu 

du puzzle du cochon (Constellations du dé et reconnaissance des chiffres 

de 1 à 6). 

Les CP ont joué au jeu de la coccinelle (plateau style jeu de l’oie), 

au jeu des maillots (petites additions), au jeu du Comparator 

(classer par ordre croissant ou décroissant des nombres). 

Un bon moyen d’apprendre en s’amusant !!! 

 

Nos parrains-marraines nous ont offert de 

très belles cartes de vœux. 

Jeux mathématiques avec nos parrains-marraines 



 

 

 

 

Les élèves de maternelle sont allés voir un conte intitulé "Fichtre" à 

La Pléiade.  

Géraldine Maurin nous a conté : Brrr... qu'il fait froid, que c'est beau ! 

Neige, neige blanche, tombe sur mes manches... 

« Chansonnettes, blagounettes, et historiettes de froid et d’hiver pour 

se réchauffer les mains, les oreilles et le cœur ». 

Les enfants ont adoré. 

 

 

 

 

 

Les classes de TPS/PS/MS et GS ont pu aller à la patinoire 

d’Allevard. 

Un très bon moment où les enfants ont passé beaucoup de 

temps par terre    . 

Mais en une seule séance, les GS ont réussi à se déplacer avec 

les patins et à glisser. Bravo ! 

Spectacle à La Pleiade pour les maternelles 

La patinoire 



Les états de l’eau 
 

Nous sommes tous les jours au contact de l’eau, que ce soit sous la douche, sous la 

pluie ou pour la boire, mais avez-vous déjà remarqué les différentes formes qu’elle 

pouvait prendre dans l’environnement ? 

A travers plusieurs expériences amusantes les élèves de GS, CP et CE1 ont pu 

observer plusieurs phénomènes sur le thème de l’eau.  

L’eau est liquide et, dans un récipient, sa surface est horizontale. Dans l’eau, certains 

objets flottent et d’autres coulent, certains éléments se mélangent très bien et d’autres 

ne se mélangent pas. L’eau se transforme : elle est liquide à température normale. 

L’eau est solide quand il gèle. Enfin, l’eau s’évapore quand on la chauffe. 

 



 

Le Mardi 6 décembre, les classes du CP au CM2 sont allées voir un 

spectacle sur « Le Petit Prince »  de Saint Exupéry. 

C’est une histoire racontée par l’auteur sur ses souvenirs de sa 

rencontre avec un petit garçon étonnant, après le crash de son avion 

dans le désert. Il va nous raconter son histoire, ses voyages sur 

différentes planètes, qui se finira sur la Terre. En ce dernier lieu, le 

Petit Prince apprendra, grâce à un renard, le secret le plus 

important de la vie: "On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est 

invisible pour les yeux." 

Spectacle à la Pléiade pour les 

Grands. 

(Classe de CP/CE1) 

Quelques témoignages des 

CP/CE1 : 

« Je n’ai pas trop aimé car le 

petit prince était joué par une 

fille » Aéris 

« J’ai adoré le spectacle surtout le costume 

du Petit Prince » Kalie 

« Le spectacle, il était trop bien et trop 

marrant » Louca 



 

« Le spectacle était bien car 

ça a duré longtemps » Ethan 

« Le spectacle était trop bien car les 

acteurs ont bien joué » Louka 

« Le spectacle était trop bien et génial» 

Faustine et Lina 

« C’était très long mais 

c’était très bien » Nathan 

« J’ai aimé le moment où l’acteur a 

mimé la naissance de la rose » Andréa 

« C‘était bien et rigolo » 

Rafael 

« J’ai adoré le moment où le Petit Prince et le renard sont devenus amis » Louane 

« Le spectacle était super 

chouette » Inès 

« J’ai adoré le moment où 

l’acteur a mimé le crash de 

l’avion dans la brouette au 

début de l’histoire » 

Eliana-Juliette 



 Père  

Le vendredi 16 Décembre 

2022, le Père Noël a 

rendu visite aux élèves 

dans leur classe et dans 

la cour de l’école. Il a 

eu la gentillesse 

d’apporter quelques 

douceurs qui ont fait 

leur bonheur !! 

Ils ont eu le droit aussi 

à une photo souvenir 

avec le Père Noël ☺. 

Visite du Père Noël 



Intervention de Sensi’Jeunes 

Le handicap 

(Classe de CE2/CM1) 

 

 Au travers d’interventions auprès d’élèves de primaire, les étudiants de Grenoble école de 

management (Gem) sensibilisent les enfants aux grands enjeux mondiaux. Baptisé Sensi’Jeunes, 

ce projet vise à amener les plus petits à s’interroger sur les problématiques de développement 

durable, de discriminations, de citoyenneté… par le jeu.  

Jeudi 5 janvier, ils sont venus dans notre classe pour nous parler du handicap. 

Nous avons été divisés en 4 groupes et nous avons participé à 4 ateliers. 

 

 

 

 

 

 

 

Atelier 1 : Cécité et malvoyance 

 

Pour nous mettre dans la peau d’un aveugle, on nous a bandé les yeux. Nous avons pris un objet 

que nous devions reconnaître au toucher. Nous avons aussi appris comment les aveugles lisent. 

Ils utilisent le braille, une écriture en relief constituée de points, inventée par Louis Braille en 

1824. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Enfin, nous devions guider un camarade qui avait les yeux bandés sur un parcours jonché 

d’obstacles. Droite, gauche, un peu plus à gauche, un peu en arrière, tout droit…pff ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Atelier 2 : Cécité et alternatives 

 

Nous avons participé à un jeu qui s’appelle le jeu des 

senteurs. Nous devions reconnaître des odeurs les yeux 

bandés ou pas. Cette activité nous a montré que les 

personnes atteintes de cécité développent d’autres sens 

comme l’odorat. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Atelier 3 : Handicaps mentaux 

 

A partir d’un jeu de cartes, Hand17familles, 

nous avons abordé cinq familles de handicap : 

l’autisme, la dyslexie, l’hyperactivité, la 

dyspraxie et la trisomie. 

Pour chaque famille, nous prenons la carte 

« Définition » qui explique le handicap.  

 

 

 



 

Ensuite nous avons la carte « Exemple » qui montre la nature 

du handicap, puis la carte « Conseil » qui apprend comment se  

comporter avec une personne porteuse du handicap et enfin la 

carte « Super Pouvoir » qui met en avant les qualités, les 

compétences que le handicap peut révéler en chacun. 

 

 

 

 

  

Atelier 4 : Surdité, être malentendant et muet. 

 

Dans cet atelier, nous avons essayé de répondre à : 

Qu’est-ce qu’être sourd ?  

Qu’est-ce qu’être muet ? 

 

 

 

 

En France 10 millions de personnes ont 

des problèmes d’audition. Pour 

appréhender ce handicap, nous avons 

regardé une vidéo sur la langue des 

signes, langage gestuel grâce auquel les 

sourds et muets communiquent. Nous 

avons signé « Bonjour », « Comment 

vas-tu ? ». 

 

Nous avons aussi fait un jeu de mimes. 

Il fallait faire deviner un métier en 

utilisant uniquement les gestes… pas 

simple.  

 



« J’ai appris que les malvoyants ont des sens qui se développent plus vite. » Léon CE2 

« J’ai trouvé que la langue des signes est difficile. » Adèle B. CE2 

« Au jeu du loto des odeurs, j’ai trouvé facilement l’odeur de l’herbe. L’ananas était plus 

difficile. » Baptiste CE2 

« J’ai compris comment les personnes sourdes communiquent. Elles font des gestes avec leurs 

mains pour se faire comprendre et pour comprendre les autres. » Mathieu CE2 

« J’ai aimé le jeu du mime mais j’ai réalisé que c’est difficile pour les sourds muets de 

communiquer. » Eden CE2 

« Lorsqu’on n’est pas aveugle, l’odorat se développe moins. » Elora CE2 

« Au loto des odeurs il y avait plein d’odeurs différentes. » Lucie CE2 

« J’ai aimé l’atelier d’Aya sur les malvoyants car pour lire ils apprennent le braille. » Anna CE2 

« C’est dur d’être sourd et muet, ça doit être difficile quand on n’entend pas des choses. » Livia 

CE2 

« Je sais que j’ai des supers pouvoirs parce que je suis hyperactif et dyslexique. Le loto des 

odeurs est un jeu très amusant. » Matthieu CM1 

« L’atelier des malvoyants était bien surtout lorsqu’il fallait faire un circuit les yeux bandés 

juste en écoutant la voix de son camarade : à droite, à gauche… » Victor CE2 

« J’ai  appris beaucoup de choses. Les dyslexiques, les hyperactifs, les trisomiques et les 

autistes ont des supers pouvoirs. » Calie CM1 

« Tous les ateliers étaient bien. Le jeu hand17familles était très intéressant. » Eliot CM1 

« J’ai appris le mot MALVOYANCE, c’est quand on ne voit pas bien. » Louis CE2 

« Mon frère a des supers pouvoirs, il est hyperactif et il porte des lunettes. » Nathan F. CM1 

« J’ai aimé tous les ateliers surtout quand on avait les yeux bandés ! » Romain CE2 

 

 



Nettoyons la nature 

C’est pas si dur ! 
 

Ce projet est amusant et écologique et toutes les classes ont participé. Nous 
avons fait le tour du lac de la  

Mirande avec tout le matériel requis (gants, chasubles et sacs poubelles) 
pour ramasser les déchets. 

Nous en avons trouvé plein, il y avait même une bouteille de bière enterrée ! 
C’était très drôle !! 

Vous aussi vous pouvez faire un geste pour la nature en faisant comme nous ! 

 Soyez écologique, c’est magique ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

Caitlyn,  Lony,  Enzo, Malo, Juliette, Léandro, Ylann et Evaëlle 
(CM1/CM2) 



   Parrainage 

 
Le parrainage c’est quand un CM1 ou un CM2 est le parrain ou la marraine 

d’un petit. Les CM1/CM2 sont les parrains / marraines des TPS/PS/MS et 

les CE2 / CM1 sont les parrains marraines des GS/CP.  

On fait des activités, on travaille avec eux. Par exemple, on a fait des cartes 

pour souhaiter un joyeux Noël aux personnes âgées de la Ramée. 

On leur tient la main à la cantine. 

On s’occupe d’eux quand ils se font mal.    

On leur lit des histoires. 

On partage des goûters ensemble.  

  

Loeiza, Maureen, Pierre, Timothé, Ambroise, Alicia, Agathe, Aubin 

(CM1/CM2) 

  

 



 



 



             Le Téléthon à l’école 

  

Le téléthon est un événement organisé pour 

financer la recherche sur les maladies génétiques 

(la Trisomie 21, la Mucoviscidose, la Myopathie de 

Duchenne…). 

Pour participer, l’école a organisé le 1er décembre 

2022 une course de 15 minutes dans la cour.  

Toutes les classes ont participé sur le terrain et financièrement en 
donnant 1€ minimum chacun. 
Quelques parents courageux sont venus courir eux 

aussi ! Merci à eux ! 

Cette course a permis de récolter une somme de 165€ qui a été 
versée à l’association AFM Téléthon qui aide les 

personnes avec ce genre de handicap. 

Nous sommes fiers d’avoir participé au Téléthon. 
 

MARYLOU, DIMITRI, JULIAN, JULIA, LUCAS 

MATHIS, MATHYS (CM1/CM2) 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 



INFOS QUIZ  
Avez-vous bien lu ? 

 
*Les élèves de la classe de cm1/cm2 sont les parrains des ? 
A : TS/PS/MS 

B : GS/CP 

C : CP/CE1 

 

*Les élèves de la classe de ce2/cm1 sont les parrains des ? 
A : GS/CP 

B : CP/CE1 

C : CE1/CE2 

 

*Quelle somme d’argent a récolté l’école pour le Téléthon ? 
A : 165€ 

B : 50€ 

C : 750€ 
 

*Autour de quel lac sommes-nous allés ramasser des déchets ? 
A : le Bassin du Flumet 

B : le lac d’Annecy 

C : le lac de la Mirande 

 

*Quel est le slogan de notre action ? 
A : Soyez écologique, c’est magique ! 

B : Soyez écologique, c’est ludique !  

C : Soyez écologique, c’est nordique ! 

 

 

Réponses :  

 

  

Maureen, Mathis et Evaëlle (CM1/CM2) 

  

A – A – A – C - A 



 

Nous nous sommes inspirés du texte du père Pierre Guilbert pour cheminer vers Noël. 

Nous vous le partageons ci-dessous : 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Dans chaque classe, nous avons écouté l’histoire de la naissance de Jésus. Dans les 

grandes classes, nous nous sommes interrogés sur la venue de cet enfant, nommé aussi 

prince de la Paix. Qu’est-ce que faire la Paix pour nous ? Comment faisons-nous la Paix 

avec les autres ? Quels gestes ? Quelles paroles ? 

Nous avons écrit des mots inspirant la paix, sur des colombes : amour, paix, pardon, 

câlin, bisous, amitié… que nous avons collées sur le mur de la Paix. 

A l’école, sur la vitre de la salle de motricité, 

chaque semaine de l’Avent, étaient affichées 4 

phrases de la prière sur la Paix. 

Nous avons apporté ce mur lors de la célébration 

qui a eu lieu jeudi 15 décembre à l’église Saint 

Marcel d’Allevard. Nous avons été accueillis par 

le père François-Marie qui était venu dans 

chaque classe pour nous rencontrer, nous 

expliquer Noël chez les chrétiens et répondre à 

nos questions. 

 

Au début de la célébration, nous, les enfants de maternelles, avons apporté des lumières 

que nous avons posées au pied du mur de la Paix. Nous, les CP/CE1 avons construit la 

crèche en expliquant le rôle de chaque personnage : l’âne, le bœuf, Marie, Joseph et 

l’enfant Jésus.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Père François Marie avec les CE2/CM1  

Le mur de la Paix  



Et nous, les élèves de CE2, CM1 et CM2, avons partagé notre réflexion sur certaines 

phrases de la prière du père Pierre Guilbert. 

Nous avons chanté et prié pour les personnes en difficultés. 

Nous remercions Nadia (au micro), Maxime (à la guitare) et Jean-Marie (au piano) qui 

ont joyeusement accompagné la célébration !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




